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Ao oitavo dia do mês de novembro de 2021, às 12h, em ambiente virtual, na plataforma 8 

Jitsi, realizou-se a centésima septuagésima primeira Sessão Extraordinária da 9 

Congregação, sob a presidência do Diretor do Instituto de Filosofia e Ciências Socais, 10 

Prof. Fernando José de Santoro Moreira. Membros PRESENTES À SESSÃO: 11 

Profa. Eliska Altmann, Chefe do Departamento de Sociologia; Prof. Markos Klemz, 12 

Representante dos Professores Adjuntos do Departamento de Filosofia; Prof. Wallace 13 

de Moraes Representante dos Professores Associados do Departamento de Ciência 14 

Política; Prof. Luiz Eduardo da Motta, Representante Suplente dos Professores 15 

Associados do Departamento de Ciência Política; Prof. Pedro Luiz Lima, Substituto 16 

Eventual da Chefia do Departamento de Ciência Política; Profa. Letícia Ferreira, 17 

Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Sociologia e Antropologia (PPGSA); 18 

Prof. Marco Aurélio Santana, Professor Titular; Prof. Frederick Vandenberghe, 19 

Representante dos Professores Adjuntos do Departamento de Sociologia; Sr. Paulo 20 

Rodrigues e Sra. Rebecca Bassi, RepresentantesTtitulares do CACS e Sra. Rafaella 21 

Binatto, Substituta Eventual da Direção Administrativa. INICIADA A SESSÃO e  22 

ABERTO o EXPEDIENTE, o Diretor colocou em regime de votação a aprovação das 23 

atas das 167ª, 168ª e 169ª Sessões Extraordinárias da Congregação. As referidas atas 24 

foram aprovadas por unanimidade, com ressalva feita pelo Prof. Marco Aurélio de que 25 

deverá ser acrescida sua fala na Ata da 168ª Sessão Extraordinária onde ele suplica que 26 

não sejam convocadas com tanta frequência Reuniões Extraordinárias do Colegiado. 27 

ORDEM DO DIA: 1. Homologação dos Relatórios de Avaliação de Desempenho da 28 

Professora Monica Esmeralda Bruckmann Maynetto (Processo: 23079.227146/2021-25) 29 

e da Professora Beatriz Juana Isabel Bissio Staricco Neiva Moreira (Processo: 30 

23079.227351/2021-91). A Professora Beatriz Bissio teve seu Relatório de Atividades 31 

APROVADO pela Comissão de Avaliação, obtendo a pontuação máxima de 185 32 

pontos. Em VOTAÇÃO, foi aprovada por unanimidade. A Professora Monica 33 

Bruckmann teve seu Relatório de Atividades APROVADO pela Comissão de 34 

Avaliação, obtendo a pontuação máxima de 185 pontos. Em VOTAÇÃO, foi aprovada 35 

por unanimidade. O Prof. Markos Klemz informou que seu computador travou durante 36 

a reunião anterior após o debate sobre as atas, de maneira que apenas conseguiu retornar 37 

na presente reunião.O Diretor pede desculpas antecipadamente, explicitando a enorme 38 

probabilidade de que ocorra mais uma Reunião Extraordinária da Congregação muito 39 

em breve, por conta da decisão judicial liminar que estabelece o retorno das atividades 40 

presenciais até o dia 16 de novembro. O Diretor afirma que é necessária a aprovação do 41 

plano de retorno e que o documento já está sendo elaborado com os setores 42 

administrativos e que deverá também ser confeccionado para as atividades acadêmicas. 43 

O representante do CACS, Paulo Rodrigues, informa que os alunos estão muito 44 

preocupados, alguns estão fora do Estado do Rio de Janeiro, e que haverá uma 45 

Assembléia  no dia 11/11 entre os discentes para debater as questões implicadas pelo 46 

retorno presencial previsto. O Prof. Marco Aurélio questiona se há alguma minuta do 47 

planejamento de retorno pronta a ser enviada antecipadamente aos membros da 48 

Congregação e pede que seja registrado o seu total repúdio à decisão liminar que viola 49 



Ata da 171ª Sessão Extraordinária da Congregação do IFCS, 08/11/2021   Página 
2 de 2 

 

totalmente a autonomia universitária, uma vez que as instâncias internas da UFRJ já 50 

estavam discutindo esse retorno de maneira organizada e bem planejada. O Professor 51 

faz votos de que se consigam chegar a um acordo bem pensado e não agir 52 

precipitadamente pela mera motivação de cumprir a liminar judicial.  O Prof. Fernando 53 

Santoro informa que enviará a Minuta do Plano de Retorno antecipadamente e acredita 54 

que a próxima Extraordinária para tratar do assunto será no dia 12/11, às 11 horas. O 55 

Diretor solicita que os membros da Congregação examinem o documento com atenção, 56 

apesar do tempo exíguo, para que após a Reunião Extraordinária do Colegiado, já exista 57 

um documento apresentável. O Prof. Valter Duarte pede para falar, esclarecendo que faz 58 

parte da Comissão Pós-Pandemia e que, enquanto médico que é, as primeiras 59 

precauções e  providências a serem tomadas em caso de gripe são repouso e alimentação 60 

e que ele não recomenda que as atividades presenciais retornem ao IFCS sem o retorno 61 

do “Bandejão”, sem a garantia de que os alunos estarão alimentados, pois gera uma 62 

responsabilidade muito grande ao Instituto. Continua dizendo que será desastroso ter 63 

alunos aglomerados e mal alimentados, pois diminuirá a resistência imunológica de 64 

qualquer pessoa e se disponibiliza a colaborar com todos os alunos que necessitem 65 

atestar comorbidade. O Prof. Fernando Santoro informa que a minuta será finalizada 66 

ainda hoje com o mapeamento das salas de aula passíveis de uso. O representante 67 

discente Paulo Rodrigues, falando em nome do CACS, explica que uma das 68 

preocupações que a maioria dos discentes têm é exatamente o fato de que, com as aulas 69 

presenciais retornando, deverá ser garantida a alimentação. O discente relata que outra 70 

questão crucial é o transporte e que os alunos ainda não possuem o Bilhete Único 71 

Universitário que, apesar de estar garantido em Lei Municipal, não foi fornecido pelo 72 

Prefeito Eduardo Paes. O discente informa compartilhar da mesma opinião do Prof. 73 

Marco Aurélio quando afirma que estão ferindo a Autonomia Universitária e que sente 74 

essa situação como uma grande ameaça. O Prof. Markos Kleimz expõe que o 75 

SINDSCOPE (Sindicato dos  Servidores do Colégio Pedro II) informou que a AGU já 76 

entrou com recurso em Segunda Instância a favor de todas as Instituições afetadas pela 77 

Decisão Liminar e que estão tentando reunião com algum Procurador do MPU da 78 

Segunda Instância  que seja mais aberto ao diálogo. O docente  esclarece que haverá 79 

uma reunião e que ele espera poder trazer novos Informes para a Reunião Extraordinária 80 

do dia 12/11. Nada mais havendo a tratar, nem quem quisesse fazer uso da palavra, o 81 

Senhor Fernando Santoro agradeceu a presença de todas e todos e encerrou a sessão. E 82 

para constar, eu, Giselle Amorim Sousa, Técnica em Assuntos Educacionais, lavrei a 83 

presente ata, que vai assinada por todos que assim desejarem. 84 


